



BULLETIN DE L'ASSOCIATION

DES ETUDIANTS DE L'UNIVERSITE
TOUS AGES
86 RUE PASTEUR 69007 LYON

N° 4

JANVIER 1989

LE MOT DU PRESIDENT

Voici un an, paraissait le numéro UN du Bulletin de l'Association. Par ce moyen, votre Conseil d'Administration souhaitait améliorer la communication toujours difficile avec des groupes d'étudiants éparpillés dans la région lyonnaise. Avons-nous réussi ? C'est à vous de nous le dire en participant à la rédaction de ce bulletin par l'envoi de vos manuscrits ou de vos réflexions.

4 novembre 1978...! Dix ans déjà ! Notre Association prenait naissance à l'initiative de Monsieur le Président de l'Université Lyon II et d'un groupe d'étudiants. Parmi ceux-ci, le Président Joseph FLORI. Il nous conte cette naissance ci-après. Le 2 juin 1989 -notez bien cette date- à l'issue de notre Assemblée Générale ordinaire, nous célébrerons cet anniversaire avec nos enseignants et tous ceux qui oeuvrent tant pour l'U.T.A. et à qui nous témoignerons notre reconnaissance.

Les visites commentées se poursuivent. Malgré les difficultés d'acheminement du courrier, nous nous efforçons de donner satisfaction au plus grand nombre. Mais vous pouvez également nous donner des idées : nous attendons vos suggestions.

Enfin, chers amis, votre Conseil d'Administration et moi-même formons des vœux pour que cette année commençante vous apporte la joie d'apprendre dans la santé et la bonne humeur.

Roger BONIJOLY

VIE DES GROUPES

L'ARBRESLE 1987-1988.- Le premier cycle de l'implantation arbresloise de l'Université Tous Ages (U.T.A.) vient de se terminer. Toutes les conférences ont été remarquables et suivies avec un intérêt passionné par les auditeurs. Les sujets très variés avaient un point commun : notre Région. Que les conférenciers soient ici, encore une fois, remerciés.

Pour clore cette première année, Monsieur PLATTIER, archéologue, chercheur à l'Université et notre premier conférencier, avait proposé une visite commentée du site de Saint-Romain-en-Gal et du Musée Gallo-Romain de Lyon.

Nous nous sommes donc retrouvés, le vendredi 27 mai, au nombre d'une trentaine de courageux, malgré le temps épouvantable, pour partir en direction du sud où, d'ailleurs, la pluie redoublait. Mais l'intérêt de la visite du site puis celle de l'atelier de restauration des mosaïques nous ont fait oublier les intempéries. Après un repas revigorant pris à Simandres, la journée s'est poursuivie par la visite du Musée Gallo-Romain de Fourvière, visite qui a donné à beaucoup le désir d'y revenir.

Merçi encore à notre guide et à l'année prochaine, lorsque chacun et chacune auront passé de bonnes vacances réparatrices.

Jean HACQUARD

.....>

RILLIEUX-LA-PAPE. - Notre groupe est né à la fois de la volonté des dirigeants de la M.J.C. d'avoir une activité culturelle régulière et du désir de certains d'étudier à nouveau, une fois en retraite, retraite souhaitée mais un peu appréhendée.

En octobre 1982, nous avons démarré seuls, la M.J.C. nous ayant procuré des conférenciers bénévoles : récits de voyages, arts plastiques, expériences vécues.....

En octobre 1983, nous entrons alors dans la famille U.T.A. avec Françoise BAYARD qui nous enseigne l'histoire de Lyon. Pour mieux nous connaître, pour créer des liens, nous organisons des sorties culturelles: visites d'expositions, de musées. Actuellement le relai est pris par l'Association, ce dont nous nous réjouissons.

En janvier 1984, naît le "Club lecture" où se retrouve une partie d'entre nous. Une fois par mois nous discutons, parfois avec passion, d'un livre choisi en commun et lu par tous, mais aussi de théâtre et de cinéma.

Octobre 1986, nous commençons la série des cours "européens" de Mr MINGRET et une grande partie de nos adhérents participe aux voyages culturels très bien organisés qui sont l'aboutissement de l'année d'étude. Ainsi, nous avons visité le Bénélux, l'Allemagne rhénane et la Catalogne.

Et puis, de temps en temps, nous nous retrouvons pour faire la "fête" : galette des Rois, souvenirs de voyage, "arrosage". Cette année, certains ont pris une part très active à la création d'une exposition de la M.J.C. pour le bicentenaire de la Révolution : fournitures de documents, recherches aux Archives, peinture.....

Toute cette amitié, ce désir d'aller plus loin ensemble, de ne pas "consommer", mais apprendre, chercher, créer, nous le concrétisons dans l'Association: 90 adhérents sur 108 inscrits à l'U.T.A.. Nous sommes ainsi représentés auprès de l'Université Lyon-II, nous participons à la Commission Pédagogique, à la Commission Consultative.

Le bulletin de notre Association nous apporte une ouverture sur l'ensemble des implantations, ouverture nécessaire à Rillieux où les étudiants "sortent" peu. Il y a ainsi communication, rupture de l'isolement où s'enlisent trop de personnes seules.

Continuons donc notre retraite active et studieuse le plus longtemps possible.

Micheline BRIEL

COMMUNICATION

L'U.T.A. aura besoin, pour les Assises Nationales de l'UFUTA des 17 au 20 mai 1989, de personnes bénévoles pour assurer l'accueil des participants les 16 et 17.

Les membres désireux de prêter leur concours pour cette agréable tâche, sont priés de se faire connaître dès maintenant en écrivant à l'Association des Etudiants de l'U.T.A. - B.P. 4417 - 69241 LYON CEDEX 04.

FONDATION DE
L'ASSOCIATION DES ETUDIANTS DE
L'U.T.A.

L'Association des Etudiants de l'U.T.A. a été constituée le 4 novembre 1978 par déclaration à la Préfecture du Rhône avec le dépôt des statuts.

A l'occasion de son 10° anniversaire, il peut être intéressant de rappeler l'histoire de sa création.

L'Université Tous Ages fonctionnait depuis deux ans; son lancement avait été précédé d'une année de préparation et de réflexions pendant laquelle Madame REBOUL avait organisé une série de réunions auxquelles assistaient de futurs étudiants.

Ces rencontres permirent la formation de relations qui se continuèrent très naturellement après le lancement de l'U.T.A.

Il fut ainsi très facile à quelques étudiants de provoquer des réunions, à l'occasion de problèmes qui intéressaient le fonctionnement de l'U.T.A. Ces réunions se reproduisirent de temps à autre. Y assistaient fréquemment, Monsieur BERNADET, Président de Lyon II, Madame REBOUL, fondatrice de l'U.T.A. et Monsieur PEYRON, Chef de la Formation Continue.

Comme on était amené à discuter de problèmes qui intéressaient le fonctionnement de l'U.T.A., il apparut très rapidement aux yeux de tous qu'il était nécessaire que les étudiants soient représentatifs de leur groupe.

Diverses formules furent examinées et, finalement, Monsieur BERNADET nous orienta vers la création d'une "Association loi 1901".

Ce qui fut fait dans un esprit de complet accord entre tous les assistants aux réunions. Elle fut créée avec deux objectifs principaux:

1°) Assurer la liaison entre les étudiants et l'administration de l'U.T.A. pour traiter des problèmes communs.

2°) Créer des liens d'amitié entre ses membres.

Les relations avec l'administration furent définies par la création d'une "Commission consultative" de douze membres (6 de chaque partie). Elle se réunit plusieurs fois par an.

Les liens amicaux se sont développés à l'occasion :

- des cours,
- des sorties annuelles,
- des visites guidées.

Joseph FLORI

LA PLAISANTE SAGESSE LYONNAISE

-Si t'as idée d'arriver centenaire, crains Dieu, bien sûr, mais crains surtout les courants d'air.

VISITES COMMENTEES

Dès le début de l'année universitaire les visites commentées à caractère culturel ont repris. Le jeudi 20 octobre, dans la nuit, nous avons pu admirer la rapidité avec laquelle un quotidien était imprimé dans les ateliers du Progrès, à Chassieu. En raison du temps, nous ne jugeons pas opportun d'organiser une deuxième visite en hiver pour les personnes que nous n'avons pu admettre, le groupe étant limité à 20 participants.

Le 17 novembre, le Conservateur des Archives Départementales du Rhône (section contemporaine) accueillait fort aimablement un nouveau groupe dans le bâtiment de la rue Servient. Le 15 décembre, un autre groupe a pu être admis.

Tout en vous rappelant que les visites sont réservées aux adhérents de l'Association, nous vous proposons le programme suivant pour le reste de l'année :

1.- La nouvelle présentation des collections "Egyptologie" au Musée des Beaux-Arts, place des Terreaux, le vendredi 27 janvier à 14 H 30 (durée une heure et demie).

Participation 25 fr, à verser par chèque accompagné d'une enveloppe timbrée à votre adresse et à faire parvenir à l'adresse postale : Association des Etudiants de l'U.T.A. - BP 4417 - 69241 LYON CEDEX 04. (Nous avons prévu deux groupes de vingt personnes).

2.- Les installations de l'Institut MEYRIEUX, 1541 avenue Marcel Meyrieux à Marcy l'Etoile, le jeudi 16 février à 15 H 00.

Transport dans vos voitures, mais si quelques personnes sont gênées qu'elles veuillent bien nous le faire savoir. Regroupement à l'entrée de l'entreprise, devant la cafétéria, après le poste de garde.

Participation 25 fr - mêmes conditions qu'au paragraphe 1 ci-dessus- (nous avons prévu 2 groupes de 20 personnes).

3.- Le site archéologique de LARINA et la Maison du Patrimoine d'Hières-sur Amby.

Hières-sur-Amby est un village au-dessus de Crémieu. Sa Maison du Patrimoine propose aux visiteurs de remarquables documents sur le passé lointain de la région et, en particulier, sur le Camp de Larina, situé à proximité et habité dès le néolithique. Les amateurs d'archéologie seront comblés, d'autant que le site est magnifiquement situé.

Transport en autocar pour 45 personnes. Départ de la place Bellecour, côté sud (près de l'entrée du parking souterrain) le mardi 25 avril à 13 H 30 - retour vers 19 H 00.

Participation 125 fr comprenant le trajet, les entrées au Camp et à la Maison du Patrimoine. Inscriptions avant le 25 mars 1989, dernier délai. Joindre au chèque une enveloppe timbrée à votre adresse.

Nous espérons que ce programme répondra à votre attente.

Le Bureau

